



Communiqué de presse

Même vision, nouvelle structure : le mandat provincial de planification en santé en français confié au nouveau Centre de planification des services de santé en français

Pour diffusion immédiate - English version follows

Ottawa, le 28 août 2025 – Depuis plus de 25 ans, le Réseau des services de santé en français de l'Est de l'Ontario (RSSFE) travaille à améliorer l'accès à des services de santé en français de qualité pour les quelque 260 000 francophones de la région. Reconnu depuis 2010 comme Entité de planification par le ministère de la Santé de l'Ontario, le Réseau a joué un rôle déterminant dans la planification et la désignation de services en français.

Le 19 juin 2025, le gouvernement de l'Ontario a annoncé la création du Centre de planification des services de santé en français, une nouvelle structure provinciale qui entrera en fonction le 1er septembre 2025. Ce Centre aura la responsabilité de moderniser la planification, d'émettre des recommandations stratégiques et de renforcer l'accès aux services pour les communautés francophones de toute la province.

Dans ce contexte, le mandat régional assumé par le Réseau sera transféré au nouveau Centre. Une partie de l'équipe du Réseau rejoindra le Centre afin d'assurer la continuité des dossiers et des collaborations déjà en place.

Quant au Réseau, il demeure un acteur fort et mobilisateur. Si le mandat provincial change de structure, le Réseau demeure actif et engagé grâce à son rôle de Réseau membre de la Société Santé en français (SSF) et à son mandat fédéral appuyé par Santé Canada. À ce titre, il poursuivra de nombreuses initiatives au service de la communauté et des acteurs de la santé, dont :



- L'initiative Réseau à l'écoute, qui donne la parole à la communauté francophone en matière de santé
- Le projet des Stratégies gagnantes, qui vise à aider les organismes prestataires de services à mettre en place une série d'actions favorisant l'offre active de services en français.
- La collecte et l'analyse de données en collaboration avec les 16 autres réseaux membres de la SSF partout au pays.
- L'infolettre hebdomadaire qui informe la communauté sur les développements du système, dans la recherche et des services pour les francophones

*« Depuis ses débuts, le Réseau est un leader incontournable dans l'avancement des services de santé en français, soutenu par des membres et une communauté engagée. Il a innové à maintes reprises dans la planification des services notamment par sa collecte et son analyse de données. Cette évolution structurelle permettra de mieux coordonner la planification provinciale afin de rapprocher les soins de la population francophone », déclare **Saint-Phard Désir, Président du conseil d'administration du Réseau.***

Pour sa part, le Réseau demeurera un acteur incontournable d'innovation, de mobilisation et de concertation, enraciné dans la communauté et fort de l'appui de ses membres. Il se penchera prochainement sur ses priorités futures et renforcera son rôle auprès de la communauté francophone et des partenaires du système de santé.

Pour plus d'informations sur cette transition, veuillez contacter :

Normand Glaude, Directeur général

nklaude@rssf.on.ca

Cellulaire: 613.868.6509

Fin du communiqué -



Press Release

Same vision, new structure: provincial mandate for French-language healthcare planning entrusted to the new Centre de planification des services de santé en français

For immediate release

Same vision, new structure: provincial mandate for French-language healthcare planning entrusted to the new Centre de planification des services de santé en français

Ottawa, August 28, 2025—For over 25 years, the Réseau des services de santé en français de l'Est de l'Ontario (Réseau) has been working to improve access to quality French-language healthcare services for approximately 260,000 Francophones in the region. Recognized since 2010 as a Planning Entity by the Ontario Ministry of Health, the Réseau has played a key role in the planning and designation of French-language services.

On June 19, 2025, the Ontario government announced the creation of the Centre de planification des services de santé en français (CPSSF), a new provincial structure that will begin operations on September 1, 2025. This Centre will be responsible for modernizing French-language healthcare services planning, issuing strategic recommendations, and strengthening access to services for Francophone communities across the province.

In this context, the regional mandate assumed by the Réseau will be transferred to the new Center. Part of the Réseau's team will join the Center to ensure continuity in existing projects and collaborations.



As for the Réseau, it remains a strong and mobilizing force. While the provincial mandate is changing in structure, the Réseau remains active and committed through its role as a member of the Société Santé en français (SSF) and its federal mandate supported by Health Canada. In this capacity, it will continue to pursue numerous initiatives serving the community and healthcare services stakeholders, including:

- The Réseau à l'écoute initiative, which gives the Francophone community a voice in health care matters.
- The Winning Strategies project, which aims to help service providers implement a series of actions promoting the active offer of services in French.
- Data collection and analysis in collaboration with 16 other SSF member networks across the country.
- The weekly newsletter that informs the community about developments of the healthcare system, in research, and in services for Francophones.

*« Since its inception, the Réseau has been a key leader in advancing French-language health services, supported by its members and a committed community. It has repeatedly innovated in service planning, particularly through its data collection and analysis. This structural change will enable better coordination of provincial planning in order to bring care closer to the Francophone population. », stated **Saint-Phard Désir, president of the Réseau.***

The Réseau will remain a key player in innovation, mobilization, and consultation, rooted in the community and backed by the support of its members. It will soon be looking at its future priorities and strengthening its role within the Francophone community and among partners in the healthcare system.

For more information about this transition, please contact:

Normand Glaude, Executive Director

nklaude@rssfe.on.ca

Cell: 613.868.6509

End of release -